



LA COMISIÓN PONE EN MARCHA EL PREMIO UE AL PERIODISMO SOBRE SALUD DE 2013

Ayer se abrieron las puertas virtuales a los periodistas de toda la UE que deseen participar en el Premio UE anual al Periodismo sobre Salud. Los ganadores de este galardón, que podrán presentar sus artículos en línea hasta el 30 de septiembre de 2013, obtendrán el reconocimiento de la UE y premios en metálico por su excelencia en materia de periodismo sanitario. Este premio de periodismo, que cumple su quinta edición, pretende estimular y premiar el periodismo de calidad que logra sensibilizar al público sobre la salud, la asistencia sanitaria y los derechos de los pacientes. El premio está abierto en esta edición a veintiocho países europeos, ante la inminente adhesión de Croacia, que tendrá lugar el 1 de julio.

Tonio Borg, Comisario responsable de Salud, ha declarado lo siguiente: «*Los periodistas desempeñan un papel fundamental a la hora de transmitir mensajes sobre salud a los europeos. Ya se trate de estar sano, de conocer los derechos de los pacientes o de cómo manejarse en los sistemas sanitarios, los periodistas están bien situados para informar a los ciudadanos. Por este motivo, se ha invitado a los periodistas del ámbito sanitario, por quinto año consecutivo, a participar en el Premio UE al Periodismo sobre Salud*».

Temas

Los temas del premio de este año son la prevención de enfermedades, la atención sanitaria, los sistemas sanitarios y los derechos de los pacientes. Los temas específicos son los siguientes:

- la prestación de servicios sanitarios transfronterizos
- las enfermedades raras
- la donación y el trasplante de órganos
- el personal sanitario
- la seguridad de los pacientes y las infecciones nosocomiales
- las enfermedades crónicas: el cáncer, las enfermedades cardiovasculares y la diabetes
- la vacunación contra la gripe y la vacunación infantil
- el uso prudente de los antibióticos
- el envejecimiento y las demencias
- el envejecimiento activo y saludable
- los medicamentos
- los factores determinantes de la salud: tabaco, alcohol y alimentación y actividad física

Premios

Se concederán un primer, segundo y tercer premio, con una dotación de 6 500, 4 000 y 2 500 euros, respectivamente.

Selección de los galardonados y adjudicación de los premios

En cada país de la UE, un **jurado nacional presidido por la Comisión Europea y compuesto por periodistas y expertos en salud** seleccionará un finalista nacional. A continuación, de entre los veintiocho finalistas, un jurado de la UE elegirá tres ganadores para toda la Unión. Se invitará a los veintiocho finalistas a viajar a Bruselas a principios de 2014 para asistir a la entrega de premios.

Bases del concurso

- Los concursantes deberán ser nacionales de uno de los veintiocho Estados miembros de la UE o residir en uno de ellos y la edad mínima para concursar es de dieciocho años.
- Cada concursante podrá presentar un máximo de dos artículos; se admitirán artículos colectivos de un máximo de cinco autores.
- Todos los artículos deberán estar redactados en una de las lenguas oficiales de la UE y haber aparecido inicialmente en la prensa o en medios de comunicación por internet entre el 1 de agosto de 2012 y el 30 de septiembre de 2013.
- Los artículos deberán tener una extensión máxima de 20 000 caracteres (espacios incluidos).
- Las demás reglas y condiciones figuran en el sitio web del premio.